
CR Copil LED du 20/10/16 

1 

 
 

CR du Comité de Pilotage 
20/10/2016 

 
Rédacteur : Guillaume Fourgeaud / Sophie Moreno 
 
Etaient présents : Sophie Moreno, Catherine Parrotin, Francis Denat, Michel Ayroulet, Thierry 
Merlaud, Louise Michelin, Philippe Mazière, Philippe Pierre, Vincent Loigerot 
 
Etaient excusés : Dominique Moreau et Gaëlle Beaune 
 

1° Région Nouvelle-Aquitaine : 
  

 Bilan Rencontre avec Jean-Pierre Limousin : 
Jean-Pierre Limousin a conseillé aux membres de LED de contacter Plast Avenir 
afin de l’accueillir dans le consortium, et faire le lien avec le trésorier de l’AFQP 
Limousin. 
Il nous conseille de prendre contact  : 

– avec Delphine Labrousse, Directrice de l’Agence de Développement et 
d’Innovation pour le secteur Est, et éventuellement ensuite avec le délgué à 
Bordeaux 

– Michel Doucin qui était Ambassadeur de la Responsabilité Sociétale des 
Entreprises pour la France. L’idée de lui proposer un rôle dans l’organisation 
de LED a été abordé, cette option n’a pas été validée. 

Concernant les rencontres avec les élus régionaux, JP Limousin a conseillé à LED 
d’effectuer des démarches auprès de Martine Alcorta en charge de l’innovation 
sociale. 
Il s’est déclaré intéressé par l’organisation d’un événement au Conseil Régional sur 
le site de Bordeaux, et serait prêt à intervenir en introduction ou en conclusion. Au 
sujet de l’organisation de cette journée il conseille à LED de se mettre en relation 
avec les journaux le Populaire et Sud-Ouest qui organisent régulièrement des 
colloques à Bordeaux et de prendre contact avec le secrétariat du CESER.   
Il est décidé de prendre contact d'abord avec ADI puis avec les élus afin de voir leur 
positionnement vis-à-vis de LED avant d'affiner l'organisation de la demi-journée 
sur Bordeaux et l'éventualité de prendre contact avec monsieur Doucin. 

 

 Préparation manifestation à Bordeaux : 
L’idée d’organiser un événement LED au Conseil Régional sur le site de Bordeaux 
a été débattue. 
Cet événement prendrait le format d’une demi-journée dans le courant du 1er 
semestre 2017. 
L’objectif serait de renforcer la visibilité du Consortium auprès du Conseil Régional 
et des entreprises de la grande région. 
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La trame principale sera de présenter la plus-value que peut apporter LED aux 
entreprises qui engagent une démarche RSE. 
L’événement pourrait s’articuler autour de plusieurs temps : 

- Présentation globale de LED, et de sa plus-value 
- Présentation des outils 
- Témoignages de membres de LED 

 
Le principe de l’organisation de l’évènement ainsi que son format ont été validés 
par le COPIL. 
Le contenu plus précis doit être proposé pour réactions, remarques et propositions 
aux membres du Copil 
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2°Actions avec partie prenantes : 
 
Journée RSE Pôle Environnement : 
 

 Cette demi-journée avait pour objectif de promouvoir la RSE auprès des 
PME. Des membres de LED (Louise, Philippe M, Pierre, Dominique, Gaëlle 
et Sophie) ont participé à cette manifestation. 

URSIE : 

 Brigitte Pourmonet, délégué régionale de l’URSIE Limousin, a informé 
LED de l’actualité de sa structure, les trois structures qui mènent des 
actions pour l’insertion par l’activité économique ont constituées une 
entité suprarégionale IAE NA dont l’offre de service a été présentée sur 
le site de LED. 

 
AFNOR et projet RESONANCE : 
L’AFNOR en partenariat avec la Région porte le projet RESONANCE qui a pour 
objectif le déploiement des démarches RSE par une approche sectorielle en 
Nouvelle Aquitaine. Un colloque de présentation est prévu le 23 novembre sur le 
site de Bordeaux du Conseil Régional. Une diffusion est prévue sur les sites de 
Poitiers et de Limoges. Catherine Parrotin participe à l’événement. Elle témoignera 
au nom de son entreprise et de LED. Des précisions sur le lieu de diffusion et sur la 
nature de ce partenariat doivent être fournies par le service développement durable 
de la Région. 
 
L’envol au féminin : 
Le concours l’Envol est organisé chaque année par la Région et ses partenaires 
dans le cadre du Plan d’action Régional pour promouvoir l’entreprenariat féminin. 
Cette année LED représenté par Sophie a participé au jury de sélection des 
lauréates. 

 

3° Actions et informations particulières : 
 
Evaluations croisées 
 

 La question du rythme des évaluations croisées quand le niveau 4 est 
atteint a été abordée. Il a été retenu que l'entreprise ayant atteint le 
niveau 4 sollicite lorsqu'elle le souhaite, une nouvelle évaluation croisée 
afin de pouvoir continuer à suivre sa démarche de progrès. 

 L’idée de créer un nouveau niveau a été validée par le COPIL. 
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Nouvelle hiérarchisation des niveaux : 
- Niveau 3 : Confirmation – entre 40 et 65 % (afin de ne pas modifier les 
critères de l'éco-conditionnalité des projets Croissance +) 
- Niveau 4 : Maturité – entre 65 % et 80 % 
- Niveau 5 : Exemplarité – à partir de 80%. 

Cette nouvelle hiérarchisation sera proposée pour validation au prochain COPLEIN. 
Il sera ensuite réalisé une modification des documents d'évaluation avec ces 
nouveaux éléments. Ils rentreront en vigueur pour les évaluations suivant l'adoption 
par le Coplein. 
 
Point sur la marque LED : 
 

 Différentes pistes ont été évoquées en COPLEIN, un forum dédié aux 
discussions sur le changement de nom va être créé sur le site internet de 
LED. 
 

Intégrations/radiations : 

- Aucun retour suite aux contacts avec Alexandre Charles, consultant 
RH/cohésion internationale 

- Un contact a été pris avec Arrolimousin, l’entreprise est intéressée par la 
démarche LED mais ses dirigeants n’ont pas la disponibilité pour s’investir 
pleinement pour le moment. Un nouveau contact sera repris. 

- Un rendez-vous a été pris avec la Scierie Garais en Corrèze le 9 juin, mais 
aucune nouvelle depuis. 

- Un point doit être fait sur les membres qui n'ont pas assisté à un seul coplein, 
ni participer à aucune activité, depuis le début de l'année afin de leur envoyer 
un courrier pour les alerter 

- Le cas particulier de EVEHA est discuté : pas de signature de la convention, 
pas de présence. Il va être vérifié son absence au coplein et un courrier 
prenant acte de sa non qualité de membre de Led va lui être envoyé. 

 
Communication/ Site LED : 
 

- Le rapport d’activité de 2015 doit être intégré sur le site 

- Certains membres n’ont pas obtenues leur nouveaux identifiants et leurs 
mots de passes, l’animateur leur communiquera par mail 

 
Groupes de travail : 
 

- Pour le suivi de l’activité des groupes de travail chaque coordonnateur doit 
réaliser un bilan de  la participation aux réunions des groupes 

- GT partie prenante et diffusion RSE, le travail a été finalisé et un document 
de synthèse a été produit et diffusé sur le site 

 
Fil rouge : 
 
Plusieurs thématiques sont possibles pour le fil rouge : 

– achats responsables 

– plan de continuité de l'activité 

– DGRI : fraude et cyber criminalité 

– Protection des savoir faire et intelligence économique. 
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Louise (et Dominique ? Et Vincent ?) doivent voir pour l'organisation du prochain fil 
rouge sur les acteurs économiques agréés. 
Il est rappelé l'idée que le fil rouge doit pouvoir concerner l'ensemble des membres 
de LED. 
 
COPLEIN : 
Il est envisagé de demander à CASEM s'il peut recevoir le prochain COPLEIN 
 

 

Louise 

 

 

 

 

Guillaume 

 
Prochain Comité de Pilotage : 13 janvier à AEL à Limoges 


